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Die aktuelle Saison neigt sich langsam
dem Ende zu und sportlich stehen ein
paar Entscheidungen und Weichen-
stellungen an. In dieser Ausgabe
möchten wir schon mal etwas darüber
berichten.
Sportlich sieht es gut aus, das die
ersten Herren auch in der
kommenden Saison wieder in der 1.
Kreisklasse starten. Durch die
vermehrten Absteiger, auf Grund der
durchgeführten Kreisligafusion von
Stadt und Land und der jetzt
anstehenden Rückführung auf die
alten Klassenstärken, fühlte sich diese
Saison wie eine weitere
Qualifikationssaison an. Wie in der
letzten Ausgabe schon berichtet, wird
Hussein Hussi Beydoun zum
Saisonende die Leitung der ersten
Herren abgeben. Mit Florian Todaro
und Valentino Magnolo wird ein neues
Trainergespann dann die Aufgaben zur
neuen Saison übernehmen. Beide
werden wir in dieser Ausgabe etwas
näher vorstellen und mit den
dazugehörigen Interviews unseren
Leser etwas näher bringen. Wie es
dann in der kommenden Saison
weitergehen wird, darüber können
wir sicherlich in der nächsten Ausgabe
des Anstosses schon etwas mehr
berichten.
In der letzten Ausgabe berichteten wir
über den TSG-Moment von Harald

Liebe Dissener
Fußballfreunde

Titelbild:

Das neue Trainergespann ab der 

Saison 2023/24 – Florian Todaro und

Valentino Magnolo
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Schulz – dem Trainingslager in
Marbella 2007, auf dieses Ereignis
möchten wir in dieser Ausgabe noch
einmal intensiver eingehen.
Wolfgang Zurhorst erzählt dieses Mal
von seinem TSG-Moment – der
Gründung des Mi-Ki Stammtisches.
Sicherlich eine Geschichte, die nicht
alltäglich ist und zeigt, wie sich
Verbundenheit zu einer lange
währenden „Freundschaft“ entwickeln
kann.
Mit Sabine Siebert stellen wir eine
weitere Jugendbetreuer/ -trainerin
der TSG Dissen vor. Ein langes und
interessantes Interview das sich lohnt
zu lesen.
Zum Schluss berichten wir noch von
dem 3. Spieltag der Kinballer in der
Kinball Bundesliga. Dort konnten sich
die Kinballer weiter steigern und
belegten einen hervorragenden 3.
Platz. Dadurch stiegen sie in der
Gesamttabelle der Bundesliga auf den
5. Platz hoch.
Nun aber viel Spaß am lesen dieser
erneuten Ausgabe!

Mit sportlichem Gruß
Ralf Niebrügge
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Wir freuen uns sehr darüber, dass wir
mit Florian Todaro und Valentino
Magnolo, zwei bekannte Gesichter für
das neue Projekt der ersten Herren ab
dem Sommer präsentieren können.
Mit Florian und Valentino kehren
Trainer zur TSG Dissen zurück, die
unseren Verein teilweise schon seit
Jahren kennen und das Umfeld auch
gut einschätzen können.

Florian Todaro hat fast seine gesamte
Jugend bei der TSG Dissen verbracht.
Die A-Jugend verbrachte Florian unter
anderem in der Spielgemeinschaft TuS
Hilter/Bad Rothenfelde und bei den
Sportfreunden in Oesede.
Anschließend wechselte er wieder zur
TSG zurück und spielte unter Patrick
van der Sanden in der ersten
Herrenmannschaft. Danach wechselte
er zur SpvG Versmold. Nach einer
Knieverletzung und einer längeren

Neues Trainergespann übernimmt ab 
Sommer

Herzlich Willkommen Florian Todaro und Valentino Magnolo

Auszeit begann Florian dann wieder in
der zweiten Herrenmannschaft
Fußball zu spielen. Aber nach einer
erneuten Knieverletzung bedeutete
diese das aus mit dem Fußball spielen.
Nach dem der Trainer der zweiten
Mannschaft aus privaten Gründen
aufhören musste, wurde Florian dann
gefragt, das Traineramt der zweiten
übernehmen. Valentino Magnolo
spielte unter Florian in der zweiten
Mannschaft und stieß nach einer
erneuten Verletzung ins Trainerteam
auf. Seitdem sind sie ein gutes Duo.
Beide sammelten dann noch einmal
Erfahrung in einer anderen ersten
Herrenmannschaft.

Nun sind sie wieder zurück. Und
darüber freuen wir uns sehr. Auf gute
Zusammenarbeit und noch einmal
herzlich Willkommen.

Bildquelle: Jan Ruge

Von links: Florian 
Todaro, Valentino 
Magnolo und Jan 
Ruge
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Florian: Neben der Definition eines
Matchplans und den Aufbau einer
Grundfitness, müssen wir die
Individuen zu einem TEAM formen.
Wir wollen Jungs haben, die sich
immer voll einbringen und das AUF
und vor allem NEBEN dem Platz.
Valentino: In der Vorstellung müssen
wir uns erstmal einen Überblick
verschaffen und unsere Strukturen
etablieren. Im taktischen Bereich
müssen die Grundformationen
verstanden und vertieft werden.
Darüber hinaus ist das
fußballspezifische Fitnesslevel
ausschlaggebende für eine
funktionierende Mannschaft.

1. Wie ist es zustande gekommen,
dass du den Trainerposten beim TSG
Dissen übernommen hast? Florian:
Der erste Kontakt kam über das
Vorstandsmitglied Christian Bartsch.
Nach einem ersten Gespräch unter
vier Augen, hatte mir Christian die
aktuelle Situation und mögliche
Zukunft der TSG Dissen vorgestellt.
Anschließend gab es einen zweiten
Termin mit dem gesamten Vorstand,
wo wir unsere Vorstellungen einer
Zusammenarbeit dargestellt haben.
Hier haben wir auch unser Konzept
eines Trainerteams vorgestellt, was
nicht klassisch aus einem Chef- und
Co-Trainer besteht, sondern beide auf
Augenhöhe agieren. Nach etwas
Bedenkzeit auf beiden Seiten, fand
dann ein dritter Termin statt, wo wir
uns auf die Zusammenarbeit
festgelegt haben.
Valentino: Die TSG hat Florian
angefragt. Da wir als Trainerteam
aktuell den 1.FC Westerwiede
trainieren, kam Flo auf mich zu. Wir
überlegten gemeinsam und kamen zu
dem Entschluss, dass die TSG ein
spannendes Projekt für uns beide
darstellen könnte.

2. Wie bereitet ihr euch auf die
Vorbereitung vor, welche Ziele gilt es
in der Vorbereitung zu erfüllen?

Interview mit Florian Todaro & Valentino 
Magnolo

„Den größten Spass habe ich bei der Entwicklung der Spieler!“
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3. Der TSG Dissen steht aktuell auf
dem 9.Platz. Mit welchem Saisonziel
gehst du in die nächste Saison?
Florian: Wie schon zuvor gesagt, gilt
es vorerst eine Mannschaft
aufzubauen, womit sich der Verein
und auch idealerweise die Stadt
Dissen identifizieren kann. Dies
möchten wir auch nicht an einem
Tabellenplatz fest machen. Natürlich
möchten wir nächstes Jahr nichts mit
dem Abstieg zu tun haben und im
Idealfall um die höheren Plätze
mitspielen. Das hängt zum Teil von
Faktoren ab, die wir nicht
beeinflussen können. Wer allerdings
hart trainiert und an sich arbeitet
wird meist belohnt.
Valentino: Die Platzierung spielt
erstmal keine Rolle. Wir möchten
eine Einheit schaffen, die auf und
neben dem Platz zusammenhält.
Außerdem möchten wir gemeinsam
an der Außendarstellung arbeiten
und menschlich wachsen.

4. Wie würdest du dich selbst als
Trainer beschreiben? Worauf legst
du besonders wert?
Florian: Für mich steht die
Persönlichkeit im Fokus. Es ist
unabdingbar einen respektvollen
Umgang zu pflegen. Neben der
Persönlichkeitsentwicklung ist eine
taktische Aus- und Weiterbildung ein
wesentlicher Bestandteil. In den
Trainingseinheiten ist der Ball im
Fokus. Vom stupiden Laufen halte ich
nicht viel.
Valentino: Ich würde mich als
akribisch und ehrgeizig bezeichnen.

Ich glaube fest daran, dass ein gut
vorbereitetes Training ganzheitlich
Erfolg mit sich bringt. Gewisse Regeln
und Werte sind unabdingbar, um
gemeinsam zu funktionieren.

5. Was macht dir besonders am
Trainerjob Spaß?
Florian: Titel zu gewinnen ist natürlich
immer etwas Schönes und ist die
Krönung für harte Arbeit und Fleiß.
Doch den größten Spaß habe ich bei
der Entwicklung der Spieler. Es ist
Reizvoll einen Spieler zu Formen und
auf ein Level zu bringen, den vorher
andere nicht auf dem Zettel hatten.
Da ist natürlich gegenseitiges
Vertrauen sehr wichtig und die Basis
dafür.
Valentino: Entwicklungen zu sehen,
sei es in der Umsetzung der taktischen
Vorgaben im Spiel, der Durchführung
der Übungen im Training, oder der
individuellen Erfolgserlebnisse
einzelner Spieler.

6. Wie verlief dein fußballerischer
Werdegang? Für welche Vereine hast
du selbst aktiv die Fußballschuhe
geschnürt?
Florian: Ich habe fast meine ganze
Jugend bei der TSG Dissen verbracht
und würde mich als Dissener Junge
bezeichnen. Da es damals leider keine
A-Jugend bei der TSG gab, habe ich
dann ein Jahr in der damaligen
Spielgemeinschaft TuS Hilter/SV Bad
Rothenfelde und anschließend ein
Jahr bei SF Oesede gespielt. Der
damalige 1. Herren Trainer der TSG,
Patrick Van Der Sanden hatte mich



Büro

Jan Ruge und Team

Osnabrücker Str. 3

49176 Hilter am Teutoburger Wald

www.jan-ruge.dvag
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nach der Jugend nach Dissen
zurückgeholt. Nach einem Umbruch
bei der TSG, bin ich zur SpVG
Versmold in die Erste gewechselt.
Dort war der ehemalige Dissen Trainer
Jörg Pudel tätigt. Leider habe ich mir
in meiner zweiten Saison eine
schwere Knieverletzung zugezogen
und musste mit aktivem Fußball
aufhören. Nach 4 Jahren Pause habe
ich mich damals der zweiten Herren
der TSG Dissen angeschlossen, wo wir
die Meisterschaft gewonnen haben
und den Aufstieg in die 1. Kreisklasse
feiern konnten. Leider habe ich mir in
der darauffolgenden Saison wieder
das Knie verletzt und dies hatte eine
Sportinvalidität zur Folge. Da unser
damaliger Trainer Markus Bauer aus
privaten Gründen aufhören musste,
wurde ich gefragt, ob ich nicht die
Mannschaft übernehmen möchte und
so wurde ich mit 29 Jahren Trainer der
zweiten Mannschaft.
Valentino: Ich beginne mit dem
typischen Kreisligaspruch: “Wenn ich
mir nicht vier Mal das Kreuzband
gerissen hätte, dann würde ich jetzt
…“ Na was würde ich wohl? In die
Glaskugel kann ich nicht schauen – Ich
weiß nur, dass mich diese
Verletzungen leider nie wirklich in den
Herrenfußball haben kommen lassen.
Der TuS Glane ist mein Jugendverein,
nach einem A-Jugendlichen
Intermezzo in Rothenfelde, habe ich
dort unter Uwe Niebusch
anschließend in den ersten Herren
gespielt. Nach meiner ersten
Verletzung zog es mich nach Hilter.
Dort machte ich ein paar Spiele,

verletzte mich wieder und begann
schließlich in der zweiten von Dissen,
bei der Florian Todaro zu dem
Zeitpunkt Trainer war. Nach einer
weiteren Verletzung stieß ich ins
Trainerteam und wir waren fortan ein
ziemlich gutes Duo, wenn ich das so
sagen darf.

7. Welche Worte möchtest du der
Mannschaft zum Abschluss noch mit
auf den Weg geben?
Florian: Holt das Maximum aus der
aktuellen Saison raus und gebt
ordentlich Gas. Ich freue mich euch
bald besser kennenzulernen und habe
große Lust mit euch zu arbeiten. Bleibt
gesund! Bis bald...
Valentino: Zeigt nie mit dem Finger
auf jemand anderen und sagt, wir
haben wegen dem verloren oder der
ist schuld an was auch immer.
Versucht euch immer gegenseitig zu
unterstützen und zu helfen, denn das
ist, was eine Mannschaft auszeichnet.
Wir werden alle Fehler machen, ob
das Trainerteam, die Mannschaft oder
sogar der Vorstand der TSG. Wichtig
ist, dass jeder für den anderen da ist,
wenn man mal die falsche
Entscheidung getroffen hat, und dann
können wir gemeinsam ganz weit
kommen.

Danke an Euch für die offenen Worte
und noch einmal herzlich
Willkommen zurück bei der TSG
Dissen.

Die Interviews führte Jan Ruge
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Seit Januar 2021 sind wir als
Malermeister-Fachbetrieb in ganz
Hilter und Umgebung tätig. Stolz
können wir trotz relativ frischer
Gründung auf knapp 17 Jahre
Erfahrung in der Branche, und
zahlreiche zufriedene Kunden
zurückblicken. Im Fokus stehen bei
uns die Wünsche unserer Kunden und
demnach wird jedes Projekt als
individuell betrachtet – Von der

Planung, bis hin zur Ausführung und
den vollendeten Maßnahmen.

Neben allen gängigen Malerarbeiten
bieten wir ebenfalls kreative
Spachteltechniken und die
Fußbodenverlegung an. Gerne
übernehmen wir Ihre nächste
Renovierung.
Home:
https://kirchhoff-ihrmalermeister.de/

Heute präsentieren wir unseren neuen Sponsor Kirchhoff – Ihr Malermeister

Danke! Sascha Kirchhof unterstützt die TSG

Wir bedanken uns bei Sascha Kirchhoff für die Unterstützung!





Stuttgarter
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in den Weg

Die Erfurter Lachse luden zum ersten Kinball-Turnier im Osten 
der Republik ein.

2. Bundesliga Spieltag in Erfurt 
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Wer erinnert sich noch? – Ein Bericht aus dem Jahr 2007

Im Februar 2007 fand eines der
erlebnisreichsten Veranstaltungen der
TSG Dissen Fußballabteilung in
Marbella. Ein Trainingslager der
ersten Herren unter Spanischer Sonne
im Marbella Football-Center. Ein Ort,
in dem kurz zu vor der VFL Osnabrück
sein Quartier bezog und zahlreiche
internationale Mannschaften ihr
Trainingslager durchführten. Die Idee
zu diesem Trainingslager hatte unser
damaliger Trainer Patrick van der
Sanden. Welche Kreisliga Mannschaft
hat schon die Möglichkeit solch eine
Tour durchzuführen. Ermöglicht
hatten uns das die damaligen
Wirtsleute aus der Dissener
"Altstadtstube", Jose (Jupp) Gonzales
und seiner Frau Ani Sanchez, die die
entsprechenden Kontakte (Herzlichen
Dank an Jose Manuel Romero) hatten
oder für uns knüpfen konnten.

Mit dem Bus ging es zum Dortmunder
Flughafen und von dort per Flieger
nach Malaga, wo einige Autos
übernommen wurden, mit denen wir
dann die diversen Ziele in Estepona
und Marbella während der
kommenden Woche ansteuern
konnten. In der NOZ stand damals
geschrieben…"der VFL Osnabrück gibt
der TSG Dissen die Klinke in die Hand,
aber während der VFL im 5-Sterne-
Hotel logierte, bezog die TSG in der
örtlichen Jugend-Herberge ihr
Quartier…". Trainiert wurde dann im
Marbella Football-Center, gemeinsam
mit den zu diesem Zeitpunkt dort
anwesenden Top-Mannschaften: Zenit
Sankt Petersburg (mit den damaligen
Stars Anatolij Tymoschtschuk und
Andrei Arschawin), Rubin Kasan,
Austria Wien, FC Malaga und einem
Erstligisten aus Südkorea.

Trainingslager in Marbella 2007
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Trainingseinheit im Club Deportivo Atlético
Marbella

Es ist sicherlich nicht alltäglich, dass
der Trainer von Sankt Petersburg, Dick
Advocaat mit einigen Spielern sich
eine Trainingseinheit eines
Kreisligisten anschaut. Sicherlich hat
er sich dort einige Tipps abholen
können. Aber er war auch überrascht,
dass eine Mannschaft aus einer
unteren Liga auf solch einem
Trainingsgelände kommen kann. Die
Mannschaft von Zenit St. Petersburg
beim Training (Später hat diese
Mannschaft der TSG beim Spiel gegen
die Gemeinde Auswahl Marbellas zu
geschaut) In diesem Jahr 2007 hat die
Mannschaft von Zenit St. Petersburg
die Europa League gewonnen.

Der Teamgeist und die körperliche
Verfassung der Mannschaft wurden
für jeden spürbar besser von Training
zu Training. Auch taktisch und
spielerisch verbesserte man sich und
konnte nach zwei guten Testspielen
gegen eine Auswahl der dortigen
Stadtverwaltung sehr zufrieden sein.
Besonders angetan war die
Reisegruppe von der
Gastfreundlichkeit der Einheimischen
und der guten Organisation sowie
natürlich von dem sehr angenehmen
Wetter und von den professionellen
Trainings- und Spielbedingungen. Für
zusätzliche Kondition und Kraft
sorgten die Trainingseinheiten an den
Stränden. Ein Plus an Taktik, Technik
und Spielverständnis ergaben die
Einheiten auf dem Kunstrasenplatz.

Training von Zenit St. Petersburg in der Playa
de Cabopino in Marbella

Training im Sand an der Playa del Faro in
Marbella
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Natürlich kam anschließend das Rahmenprogramm auch nicht zu kurz. Kalte
Getränke und gutes Essen wurden in der Bodega des Marbella Football-Centers
und in diversen tollen Restaurants und Bodegas eingenommen.

Die 2 Toreros im Restaurant La Pesquera
Marbella (Links Siegfried van der Sanden und 
rechts Harald Schulz)

Die Mannschaft in der Altstadt Marbellas vorm Restaurant “La Tasca de Antonio“

Grillteller fuer 2 Personen im Restaurant La
Abuela Estepona (Links Trainer Patrick van der
Sanden und rechts)
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Auch ein Einkaufsbummel und eine kleine Pokerrunde durfte natürlich nicht fehlen.

Auf ein Bierchen in der Bodega vom Marbella
Football Center

Die Abschlussfeier fand am letzten Abend in
der Bar la Taverna in der Altstadt vom
Marbella statt. Ein tolles und erlebnisreiches
Trainingslager ging seinem Ende zu.

Zum Schluss stand der Abflug
an, einer einzigartigen und
Wunderschönen Erfahrung.
Alle, die dabei waren, werden
dieses Trainingslager NIE
vergessen. ES WAR EINFACH
NUR GENIAL!!

Das Auftreten aller in der
Öffentlichkeit war so positiv,
dass die Mannschaft noch zwei
Einladungen zu internationalen
Turnieren bekam.
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Tabellenstände: 01.05.2023

1. Herren

1. Kreisklasse 
Osnabrück 

Süd

2. Herren

3. Kreisklasse 
Osnabrück 
Mitte Süd

A-Jugend SG 
Dissen/Hilter

1. Kreisklasse 
Osnabrück-

Land St. I



Öffnungszeiten: Mo-Fr 9-12.30 Uhr u. 15-18 Uhr
Sa 9-14 Uhr
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Mein TSG-Moment ist die Gründung
des Mi-Ki Stammtisches. Aus der TSG
Minikickermannschaft von 1991 ist ein
Stammtisch der Väter entstanden.
Der Stammtisch besteht nun seit über
30 Jahren und noch heute treffen wir
uns regelmäßig. Auf unserer eigenen
Homepage kann man die
Gründungsgeschichte und unsere
Aktivitäten nachlesen.

Alle weiteren Infos unter:
www.miki-stammtisch.de

Wolfgang Zurhorst (1.Vorsitzender)

Was ist Dein TSG Moment …? Wolfgang Zurhorst

Die Gründung des Mi-Ki Stammtisches

Gruppenfoto von 1996

Gruppenfoto von 2001

Der Mi-Ki Stammtisch beim Umzug zur 
1200 Jahrfeier der Stadt Dissen 2022

http://www.miki-stammtisch.de/
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Geburtsdatum 
23.05.1986

Aktuelle Mannschaft: G - Jugend
Jugendtrainer in Dissen seit: 
September 2021

Hallo Sabine, bitte stelle Dich
unseren Lesern doch einmal kurz vor
Hi, ich bin Sabine Siebert und wenn
man meinen Ausweis fragt, würde
dieser aussagen, dass ich 36 Jahre bin.
Alle die mich persönlich fragen,
wissen das ich erst 29 bin. Ich bin im
schönen Ortsteil Aschen
aufgewachsen und lebte dort, bis ich
für mein Studium weggezogen bin.
Mit dem Abschluss in der Tasche bin
ich wieder hergezogen und lebe
mittlerweile mit meiner eigenen
Familie in Dissen. Beruflich hat es
mich als leitende Angestellte nach
Osnabrück verschlagen. Dort bin ich in
einem Verwaltungsunternehmen der
Behindertenhilfe tätig.

Wie bist Du zum Fußball gekommen?
Durch meinen Cousin Christian habe
ich als Kind begonnen den Ball hin und
her zu kicken. Das Tor war damals
zwischen dem Blumentrog und einer
Tanne. Einem Verein habe ich mich
damals nicht angeschlossen. Aber ich
habe seit her viel für Fußball über.

Sabine Siebert

Deine Jugendtrainer-Story. Heute …

Damals verfolgte ich das Geschehen
rund um einen großen Verein aus dem
Süden. Die Bayern wurden jedoch
2008, durch die großartige
Atmosphäre am Millerntor, vom FC St.
Pauli abgelöst. Seit 2021 kam ein
weiterer Verein dazu. Ein Verein Für
Alle - unser TSG Dissen

Leider sind weibliche
Jugendtrainerinnen immer noch
selten in den Jugendabteilungen. Wie
bist Du Jugendtrainerin bei der TSG
Dissen geworden?
Genau „noch“. Es gibt immer
Menschen, die den Anfang machen
und als Beispiel voran gehen. Ich hoffe
es werden stetig mehr. Das hoffe ich
nicht nur für den TSG sondern auch
für andere Vereine. Ehrenamtliche
Trainer egal ob männlich oder
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weiblich sind Mangelware. Mein
Werdegang beim TSG fing am
Esstisch bei Familie Bartsch an.
Das Thema Trainermangel kam vor
und ich hatte erwähnt, dass ich da
wohl Spaß dran haben könnte.
Mehr war erstmal nicht… Bis zum
Sommer. Dann kam Christian
Bartsch konkreter auf mich zu und
stellte den Kontakt her. Ich stellte
mich damals bei den beiden
anderen Trainern (Achim und
Florian) vor und meinen Plan ein
Training die Woche zu
unterstützen. Beim Gedanken
dran, muss ich schmunzeln. Denn
diesen Plan habe ich ohne meinen
Sohn gemacht. Er hat zu meinem
Erstaunen, großes Interesse am
Fußball spielen gefunden und ich
stand plötzlich doch an zwei Tagen
in der Woche und an einigen
Wochenenden auf dem Sportplatz.

Wie lange bist du nun schon
Jugendtrainer und warum machst
Du das?
Ich habe mich im September 2021
bei der G-Jugend vorgestellt und
habe begonnen zu unterstützen.
Also noch recht frisch im direkten
Vergleich zu meinem
Trainerkollegen Achim der schon
auf über 15 Jahre Trainersein
zurückblicken kann. Es macht mir
wahnsinnig viel Spaß mit den
Kindern zu „arbeiten“. Die
Entwicklung der Kinder zu
beobachten und daran beteiligt zu
sein, gibt mir zusätzlich ein
positives Gefühl.

Was waren deine größten
„Ängste/Sorgen“ als Du das erste Mal die
Jugendmannschaft trainiert hast?
Ängste und Sorgen würde ich es nicht
nennen. Vielmehr Bedenken bei denen ich
mir Fragen wie zum Beispiel „kann ich den
Kids überhaupt etwas beibringen ohne
eigene Fußball Vereinserfahrung?“, „Wie
streng darf man im Umgang mit den
Kindern sein? - Da es mit vielen Kindern
recht durcheinander sein kann“…

Was würdest Du jemanden sagen,
warum er unbedingt Jugendtrainer*in
werden sollte?
Ganz einfach, weil es in erster Linie Spaß
macht! Des Weiteren hat ein/e
Jugendtrainer/in die Chance bei der
sportlichen und persönlichen Entwicklung
der Kinder mitzuwirken. Es ist schön
gemeinsame Erfolge zu feiern und aus
Misserfolgen zu lernen. Das Paket macht
es aus, von strahlenden Kinderaugen bis
hin zum Umgang mit Misserfolgen.

Was meinst Du, warum sollte man
unbedingt bei der TSG Dissen
Jugendtrainer werden?
In erster Linie, weil wir tolle Kinder im
Verein haben und weil man schon als
Jugendtrainer/in die Möglichkeit hat das
Vereinsleben mitzugestalten. Ein positiver
Nebeneffekt ist es, einen Beitrag zur
Gemeinschaft in unserem kleinen Ort
beizutragen.

Möchtest Du Dich als Jugendtrainer noch
weiterbilden und wenn ja, hast Du da
schon ein Ziel für die nahe Zukunft?
Den ersten Teil deiner Frage kann ich klar
mit ja beantworten, ich möchte unbedingt



eine Trainerlizenz erwerben. Zeitnah
wahrscheinlich nicht möglich, da
fehlen mir die nötigen Zeitfenster. Ich
werde das Ziel aber nicht aus dem
Auge verlieren und wenn es mir
möglich ist, werde ich die Gelegenheit
am Schopfe packen.

Was ist deine bisherige
Jugendtrainer-Story die Du immer
wieder gerne erzählst und schon
erlebt hast? Also einen Moment der
Dich sehr gefreut oder emotional
gepackt hat?
Das Franz Grammannturnier in Berge
im Juni 2022. Die erste Erfahrung bei
einem Turnier mit zu spielen und das
ohne erfahrenen Achim, der Corona
bedingt zuhause bleiben musste.
Somit waren Florian und ich
hauptverantwortliche Trainer. Achim
hat alles gut vorbereitet und uns mit
auf den Weg gegeben. Bis dahin war
auch alles noch entspannt. Das Turnier
war dann von der Hinfahrt bis zum
letzten Spiel Aufregung pur. Gefühlt
stand der ganze Südkreis von
Osnabrück mit uns im Stau um in den
Norden von Osnabrück zu gelangen.
Wir kamen also „Just in Time“ auf
dem Platz in Berge an. Kaum hatte ich
uns angemeldet sollten die Jungs
schon aufs Feld und ihr erstes Spiel
bestreiten. Da mussten wir schnell
werden und die Kids in die Trikots zu
stecken. Hier fehlte uns rückblickend
die Ruhe/ Erfahrung uns nicht stressen
zu lassen. Das erste Spiel war dann
noch sehr nervös und wuselig. Im
weiteren Verlauf des Turniers war es
klasse zu erleben, wie die Kids sich
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gegenseitig motiviert haben und wie
grandios die Eltern mitgefiebert
haben. Die Kinder waren großartig
und am Ende fehlte trotz eines hohen
Sieges im letzten Spiel, ein einziges
Tor für ein Stechen, um ggf. im Turnier
weiterzukommen. Dennoch sind wir
mit glücklichen Kindern in den
Südkreis zurückgekehrt. Es gab keinen
Grund traurig zu sein. Ein
wundervoller Tag mit glücklichen
Kindern. Wenn es nicht vorher
passiert wäre, hätte mich spätestens
da, das Jugend-Trainerfieber gepackt.

Sabine, Danke das Du Dir die Zeit
genommen hast. Wir wünschen Dir
weiterhin viel Spaß bei dem, was Du
machst.
Danke Ralf. Dir und allen LeserInnen
alles Gute!







Das erste Mal durfte sich die TSG
Dissen im Endspiel beweisen und
brachte den ersten Pokal in ihrer
jungen Kinball-Historie nach
Niedersachsen zurück.

Durch die schwierige Auslosung
gingen wir davon aus, dass es schwer
sein würde, überhaupt etwas
Zählbares mit zu nehmen. In der
ersten Begegnung wartete mit den
Erfurter Lachsen ein ambitioniertes
Team als Favorit auf uns mit den
Freunden aus Süchteln haben wir uns
viele Turniere auf Augenhöhe
gemessen (meist zogen wir den
Kürzeren)
Wie im Vorfeld berichtet, ging es 3:1:0
überraschend deutlich für uns aus
Sonias wie in dem letzten Satz mal

unsere 3 Mädels (Lea, Laura und
Louisa) zusammenspielen lassen
konnten. Starker Auftritt!
Süchteln konnte sich den letzten Satz
ergattern.
Wahrscheinlich waren die Lachse noch
im Laichmodus, denn nach ihrem
ersten Spiel drehten, unsere Freunde
aus Erfurt super auf aber verpassten
das Finale.
Im zweiten Spiel trafen wir dann auf
die zweite Vertretung der Gastgeber
Münchner Elche und gegen den alten
und neuen deutschen Meister aus
Oberhausen 1. Wir dachten, dass wir
in dem Spiel die besten Plätze als
Zuschauer „auf“ dem Platz hätten,
aber es entwickelte sich ein
spannender Kampf um die Punkte und
Sätze. Oberhausen 1 überhaupt einen

27TSG Dissen –Fußball-

3. Spieltag Kinball-Bundesliga 2022/23

Überraschender 3. Platz beim Bundesligaspiel in München!

Bericht/Fotos: Stefan Eggert
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Satz abzunehmen nahmen wir
schon als gelungenen Auftritt. Mit
einem mega Engagement in der
Defensive und gelungenen eigens
kreierten Punkten gelang es
tatsächlich, so dass Oberhausen 1
drei Sätze holte. Die Elche
überraschend leer ausgingen und
wir mit einem Satzgewinn Platz 2
holten
Keine Pause bis zur nächsten
Begegnung gegen die Elche 3 und
Mitfavorit Bobingen Also nichts
mit warm machen… regenerieren
war angesagt. Wir danken den
Bobingern für dieses unglaublich
intensive Spiel. Sie mussten
zwingend gegen uns punkten, um
im Turnier zu bleiben. Wir wollten
maximale Erfahrung sammeln.
In diesem Spiel standen wir 4x
zum Satzgewinn gegenüber.
Packend, spannend und
spektakulär ging es zu. Egal wer
auf der Platte stand, der Einsatz
beider Teams war sehenswert.
Viele Bälle die eigentlich die Linien
schon überschritten hatten,

wurden wieder zurück ins Spielfeld
gebracht.
Am Ende 3:1:0 für uns!

Endspiel in München – Wir waren dabei!
Als zweitbestes Team nach der
Punkteausbeute war nur Oberhausen 1
besser als wir. Das Endspiel komplettierte
der Gastgeber mit ihrer ersten
Mannschaft. Wer zuerst 3 Sätze gewinnt,
gewinnt auch das Turnier. Nach viel Lob
aller Beteiligten, für unsere wirklich guten
Leistung ging es los.
Erster Satz: Man merkte sofort, das erste
Mal im Endspiel zu stehen macht im Kopf
der Spieler etwas. Einsatz gut aber nicht
mehr so frei aufspielend wie zuvor.
Defensive noch OK aber in der Offensive
keine eigenen Punkte gemacht.
Letztendlich beendeten wir diesen Satz
sogar mit einem Aufruffehler,
Ist halt blöd, wenn man blau aufgreifen
will aber selbst blau ist. Der erste Satz ging
an Oberhausen
Zweiter Satz: Bis Punkt 5 dasselbe Spiel!
Auszeit von der TSG. Der Versuch die
Köpfe freizubekommen ist gelungen.
Verteidigung besser und eigene Punkte

gemacht. 3 entschiedene
Szenen wurden von den
überragenden
Schiedsrichtern anders
geahndet als wir es gerne
gesehen hätten. Somit ging
auch der zweite Satz an
Oberhausen 1.
Dritter Satz: Kurz gesagt, die
beiden anderen Team
waren lockerer drauf. Wir
spielten zu verkrampft
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und waren irgendwie nur dabei. Oberhausen 1 gewinnt auch den dritten Satz
und das Turnier. Nun Tie-Break um den Platz 2 gegen die Elche 1 (bis 5 Punkte) –
1:0 geführt und leider 2:5 verloren.
Was bleibt: Ein hervorragendes 3. Platz. Verdient sogar! Viel Erfahrung
mitgenommen!
Danke für das großartige Turnier, euren Support, die geilen Spiele und eure
Freundschaften. Danke an die Schiedsrichter. Merci München

Wir freuen uns auf Stuttgart 05.05-07.05.23
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www.kramershuepfburgen.de
( 0160/5559691






